



LA PAUSE des hospitaliers n° 11
Décembre 2007

À découvrir

TOURNESOL
ARTISTES À L'HÔPITAL

Portes ouvertes sur l'art

Les formes d'interventions de Tournesol Artistes à l'hôpital sont diverses et concernent plusieurs disciplines artistiques. Aujourd'hui, 23 établissements hospitaliers bâtissent des projets avec cette association culturelle.

Un morceau de flûte joué au chevet d'un malade atteint d'un cancer, un concert de cordes organisé dans une chapelle d'hôpital, un atelier d'expression artistique proposé dans un service de gériatrie : depuis 1990, l'association Tournesol Artistes à l'hôpital favorise la rencontre entre artistes professionnels et patients de tous âges. La rencontre avec les artistes, l'écoute d'une œuvre musicale, la découverte d'un texte permettent une expérience émotionnelle forte, médiation avec soi-même et avec les autres, où puiser les ressources nécessaires à la reconstruction de soi, de son image...

En court séjour, l'association peut proposer des temps forts artistiques sur les lieux de soins. En soins de suite et de rééducation, les patients sont très réceptifs

à la démarche artistique qui soutient la convalescence ou les maladies de longue durée. En gériatrie, la présence artistique apporte plaisir et détente, aidant à faire ressurgir les souvenirs et les sensations. En psychiatrie, l'activité artistique accompagne les soins et vient encourager les démarches de stabilisation et de réinsertion des patients. Pour les personnes désocialisées, le partage artistique est d'abord l'occasion que chacun se sente respectées et valorisées.

RENCONTRE ET ÉMOTION

Une centaine d'artistes professionnels de haut niveau interviennent régulièrement dans des hôpitaux de toute la France. L'association accompagne les artistes dans une démarche de rencontre, de partage et de création avec les

différents publics de l'hôpital. « Pour que cette rencontre entre les patients et les artistes fonctionne, il est essentiel que l'équipe soignante soit impliquée dès le départ », insiste Élisabeth de la Genardière, qui fut à l'origine de la création de l'association Tournesol Artistes à l'hôpital. Toutes les formes d'interventions peuvent être étudiées. Des formations destinées au personnel hospitalier, aux artistes et aux responsables associatifs peuvent également être organisées. Prochaine session en octobre 2008. ■



En savoir plus :
<http://www.associationtournesol.com>